
FIH/RESOCONTO DEL CONSIGLIO FEDERALE N. 16 DEL QUADRIENNIO OLIMPICO 2021-2024 

 

Mercoledì 26 luglio, dalle ore 17:00, in parte in presenza presso gli Uffici Federali di Viale Tiziano 74 e in 

modalità online, si è riunito il Consiglio Federale n. 16 del Quadriennio Olimpico 2021/24, al quale hanno 

partecipato il Presidente Sergio Mignardi, i componenti del Consiglio Federale, il Collegio dei Revisori dei 

Conti, la Segreteria FIH e i collaboratori interessati invitati. 

Il Presidente ha aperto il Consiglio complimentandosi con atleti e staff delle due Nazionali Under 18, 

maschile e femminile e di Hockey su Prato che hanno centrato rispettivamente il secondo e primo posto 

negli Europei B di Swansea e Zagabria. Il Presidente si è poi congratulato per i risultati della Nazionale 

Senior Maschile, impegnata in questi giorni nell’Europeo B di Dublino, città che sta ospitando anche un 

raduno della Nazionale Senior Femminile, che dal 18 agosto sarà impegnata a Mönchengladbach negli 

Europei A: “Il sistema Hockey in Italia è un sistema positivo, i cui segnali di crescita sono evidenti” ha detto 

Mignardi, “veniamo da due anni di chiara dimostrazione degli effetti della crescita del nostro peso sia nel 

Prato che nell’Indoor, sia nelle giovanili che nella senior; ringrazio il Consiglio Federale per le scelte 

innovative che hanno determinato questi risultati e le società, senza la cui attività non si sarebbero 

conseguiti questi risultati: il modello di prestazione multifattoriale risulta vincente”. Proprio a 

Mönchengladbach, che ospiterà pure gli Europei di Parahockey cui la rappresentativa italiana parteciperà 

da campione in carica, si svolgerà il Congresso EHF 2023. Il Presidente ha altresì informato che la Procura 

Generale del CONI, non avendo riscontrato alcun tipo di irregolarità da parte della FIH in merito al ricorso al 

Collegio di Garanzia del CONI, ne ha comunicato l’archiviazione. Il Presidente ha poi illustrato lo stato 

dell’arte dell’accordo con Allianz, colosso della finanza, e ha poi riferito del Consiglio Nazionale CONI, che 

nell’ultima seduta ha approvato il nuovo Statuto CONI. Si è poi parlato dei nuovi manti senz’acqua, che 

costituiscono il futuro per la nostra disciplina ma per i quali si è inteso attendere che vengano 

maggiormente testati in campo internazionale. Il Presidente ha dato conto dell’avanzamento dei lavori per 

l’organizzazione della cerimonia di celebrazione dei 50 anni dell’Hockey, che si svolgerà venerdì 29 

settembre presso il Salone d’Onore del CONI, in Roma: si tratterà di un evento sobrio, che prevederà la 

consegna di premi e riconoscimenti, con un occhio alla storia e uno alle prospettive future della FIH; il 

giorno successivo, al CPO Giulio Onesti, si svolgeranno le due finali di Supercoppa. Preso atto anche 

dell’inserimento di Lacrosse e Floorball in seno alla FIH, si è confermato l’impegno a organizzare un webinar 

per tutti gli Affiliati (con esperti di settore) in merito alla nuova normativa sul lavoro sportivo; inoltre ha 

annunciato che nei giorni 23 e 24 settembre si svolgerà un corso specifico per giovani arbitri con il CONI. La 

collaboratrice federale, Daniella Marcolini, ha infine riferito dello stato dell’arte dei progetti federali 

presentati e accolti da Sport & Salute, il cui avanzamento è piuttosto soddisfacente. 

 

Nel corso della riunione il Consiglio ha quindi preso le seguenti decisioni: 

 

- approvato il verbale del Consiglio Federale n. 15; 

- deliberato lo schema che aggiorna il mansionario dei dipendenti federali e le responsabilità in seno agli 

Uffici, dando vita a un nuovo funziogramma con precise aree di raccordo facenti capo alla Segreteria 

Generale;  

- deliberata la Commissione Etica per la tutela dei diritti dei minori e il contrasto alla violenza di genere, 

secondo le direttive governative e nominato Presidente l’Avvocato Piergiorgio Quadri; 



- deliberato di istituire un tavolo di esperti per seguire la definizione delle figure sportive riconosciute dalla 

FIH e stilare il relativo elenco. Il tavolo sarà composto anche da affiliati esperti; 

- di disputare le finali Elite Indoor in unica sede, con organizzazione tecnica a carico della FIH. 

 

Si è poi lungamente parlato: 

- della situazione impiantistica nazionale, con alcune criticità che sono oggetto di continua attenzione da 

parte della Federazione; 

- della Guida Pratica 2023/24, in particolare di campionati e coppe, di tornei di finale, di classe arbitrale 

(che quest’anno ha assistito circa 1.750 partite), di allenatori e tecnici federali (per cui continua la proficua 

opera corsistica e di aggiornamento);  

- di elaborare idee progettuali che garantiscano premialità alle società più virtuose e più attente ai settori 

giovanili e al Parahockey; 

- dell’assolvimento dell’obbligo giovanile, di regola del vincolo, di contributi per le società; 

- di riprese televisive, per le quali Pierpaolo Giuliani è stato incaricato di ricercare operatori per la formula 

più idonea alle esigenze federali. 

 

Il Presidente in merito al sistema delle competizioni ha espresso la necessità di giocare su campi adeguati e 

sottolineato l’importanza della gestione diretta delle società. 

Si è parlato dell’importanza dei Comitati di Gestione, specificatamente per i campi Tazzoli di Torino, 

Lagaccio di Genova e Tre Fontane di Roma: lo scopo è quello di responsabilizzare e sostenere la funzionalità 

dei campi stessi. Sui campi di Torino, Genova e Villar Perosa e le loro problematiche è intervenuto il 

Consigliere Giuseppe Calonico, Referente per i Rapporti con le Società, che ha aggiornato il Consiglio. Per il 

Tre Fontane di Roma il Presidente ha anticipato la stipula di una convenzione di gestione. 

  

Sono stati affrontati anche altri temi gestionali, amministrativi, normativi, territoriali e di carattere tecnico.  

Esauriti i punti all’ordine del giorno, alle ore 20:10 circa del 26 luglio 2023, il Consiglio ha concluso la 

riunione n° 16. 

 

 

 

FIH – Federazione Italiana Hockey 


